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Ressources

Les ressources de l'exercice s'élèvent à 
220 958€, reposant principalement sur 
la générosité du public et de nos 
partenaires.

La solidarité dont nos soutiens fait 
preuve nous permet de poursuivre 
notre mission en faveur des personnes
atteintes de surdité.
Nous n’oublions pas nos bénévoles, et 
de façon plus générale tous ceux et 
toutes celles qui apportent leur pierre
à l’édifice, d’une manière ou d’une 
autre.

Au nom de toute l’équipe et de ceux
que nous aidons : merci !

Charges

Les charges, d'un montant de 272 584€ 
se répartissent de la manière suivante :
> 68 % de frais liés directement aux 
chiens emplois, destinés à leur 
bien-être et leur formation,
> 24 % sont des frais de 
fonctionnement, dont les 
indispensables (loyer, électricité, eau...)
et les frais de communication et de
développement permettant de faire 
connaître nos missions au plus grand
nombre,
> 8 % sont des frais de sensibilisation
du public, dont les frais de 
déplacement nécessaires pour 
atteindre tout le territoire français.

Présentation synthétique
des comptes1

Nos comptes détaillés sont disponibles sur simple demande.
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Cette année aura été marquée encore une fois par beaucoup de changement et d’évolution.

Tout d’abord, merci, à toute l’équipe qui malgré les travaux a remis 12 chiens, c’est pour cela que je tiens 
à les féliciter, car entre le travail des chiens et l’organisation des travaux, il a fallu jongler et ce ne fut pas 
si simple, donc merci à eux.

Pour rester dans les travaux, nous avons pu compter sur l’aide de nos fidèles bénévoles sans qui nous 
n’aurions pas vu la lumière au bout du tunnel, les électriciens se reconnaîtront ! 
Septembre restera, un mois, gravé dans nos mémoires, puisque nous nous sommes installés dans nos 
locaux administratifs et nous avons pu faire nos premières réunions dans notre belle salle, et ainsi 
retrouver notre maison.
Inauguration de la salle de réunion pour nos premiers conseils d’administration et bureau en présentiel 
ou en distanciel grâce à notre rétro projecteur offert.

Il reste encore quelques travaux, mais le plus gros est derrière nous, à part la cour qui sera finalisée en 
juin 2024.

Grâce à Cathy, notre experte européenne, accompagnée de ses acolytes Philippe BURRY, Manuel 
MENGOLI et Yasmine DEBARGE, ils nous permettent de faire avancer la reconnaissance de nos chiens 
d’assistance et guides auprès de l’Europe et par conséquence en France, merci à eux, car c’est un gros 
travail et en plus en anglais.

Comme chaque année il y a eu de la joie et des larmes, et oui à chaque remise la joie de remettre nos 
chiens à leurs bénéficiaires et des larmes, car à chaque départ d’un de nos chiens, il y a toujours ce 
pincement au cœur de deux ans de travail et de complicité, mais le résultat est de voir la joie et le 
bonheur de nos nouveaux binômes.
Et pour conclure, je veux remercier mon bureau et mon conseil d’administration qui répondent présent 
tout au long de l’année, merci à nos familles d’accueils et à nos bénéficiaires qui nous font des retours 
merveilleux sur l’évolution de leur binôme.

Merci encore pour cette année 2023 et que 2024 soit encore meilleure.

Le Président
Frédéric BIRE
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Le rapport d'activité, exercice délicat et nécessaire, permet de revenir sur l'année écoulée et de relater 
de manière synthétique l'ensemble des activités. Il s'agit donc de présenter les travaux aux adhérents, 
donateurs et bénévoles.

La vie associative :
Les administrateurs : Mr BIRE Frédéric, Mme BIRE Catherine, Madame BRUNET Martine, Madame 
CAMBOT Bernadette, Madame CHEVALEYRE Laurie.
L'assemblée Générale : le 18 mai 2024 à 10h00 à la salle des fêtes d’Escondeaux

Le conseil d'administration et la commission :
Nous nous sommes réunis à 5 reprises.
La délibération des dossiers de demande de chiens d'assistance, les formations et le suivi de chiens 
écouteurs, les problématiques avec nos salariés, l'arrivée de l'éducateur de l'ACGAO, le changement 
d’animalier ainsi que les travaux ont été au cœur de nos débats.

Des changements, au niveau de nos salariés :
Jérémy a démissionné suite à des problèmes de santé. Il est remplacé par Maéva et Noëlie.
Marie a été embauché comme élève éducatrice.
Raphaël de l'ACGAO a commencé sa formation en février et l'a arrêté en Octobre.

Des travaux :
Nous avons fini en Septembre, les bureaux à l'étage.
La salle de réunion accueille :
- les formations de remise
- les formations des éducateurs qui se font grâce à un rétroprojecteur
- les commissions d'attribution
- les réunions du bureau et du conseil d'administration.

Nous avons agrandi le bâtiment technique de 4 box, dont un box bébé avec une courette couverte et 
fermée ainsi qu'un petit parc, avec une pièce où sont entreposés les couvertures, serviettes, draps et 
les produits ménagers ainsi que le matériel de nettoyage.
Il reste encore des finitions à faire (carrelage, enduit) mais le bâtiment est fonctionnel et facile d'entretien.
Amélioration du toit du parc sanitaire qui doit être refait en 2024.

Nos chiens écouteurs :
Nous avons remis, en 2023, 12 chiens d’assistance écouteurs.
Nous avons pu encore cette année faire le suivi de tous nos chiens d’assistance remis et ce sont 5 chiens 
qui ont été mis à la retraite. 8 chiens retraités sont décédés en 2023, dont Angel le premier chien 
écouteur.
L'acquisition de 22 chiots ainsi que de 6 jeunes chiens :
-5 chiots nous ont été donnés par le CESECAH : 2 goldens, 1 labrador et 2 bergers allemands
-1 golden par l'élevage référent des chien-guides.
-4 chiots australiens de l'élevage de la chênaie
-1 chiot de l'élevage du Rau d’Esch
-16 berger australiens provenant de DCDK.
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Nous essayons cette année une autre race pour trouver des chiens pour le plurihandicap
Une augmentation des plurihandicaps est de plus en plus présente dans les dossiers.
La sortie de 1 chien du programme pour inaptitude émotionnelle et de 3 chiens pour dysplasie.

Nos partenaires :
Notre partenaire le Leclerc de Perpignan, nous permet de garder un financement lors des besoins en 
trésorerie immédiate.
Les partenaires renouvellent leur confiance et nous avons de nouveaux partenaires.
Le partenariat avec l'ACGAO nous a permis d'être plus sereins financièrement cette année.
Le renouvellement du soutien d’entreprises locales.

Les réseaux sociaux nous permettent une visibilité plus grande et touche de nouveaux donateurs 
particuliers.
Le site internet permet de faire découvrir notre travail et d'avoir de nombreux dons ainsi que des 
cotisations en direct.
La Websérie nous permet de montrer notre travail.
Nous avons renouvelé notre adhésion à CANIDEA qui nous permet d'être présents dans le milieu du 
chien d'aide à la personne, mais aussi au sein des commissions européennes concernant la mise en 
place de la réglementation des chien-guides et d'assistance.

BILAN ET PERSPECTIVES
Nos deux éducatrices Emma et Victoria ont remis leurs quatre premiers chiens cette année.
La formation des éducatrices sera clôturée en mai 2024 par le passage d'un examen : une épreuve 
pratique avec un entretien.
Le bâtiment technique agrandi permet un fonctionnement plus confortable dans la manipulation et la 
formation des chiens.
Les nouveaux bureaux sont d'un grand confort et permettent de recevoir sereinement nos familles 
d'accueil, nos bénéficiaires ainsi que nos partenaires.
Il nous reste encore des travaux d'amélioration à faire :
- changer et reculer le portail,
- finition des box,
- amélioration des box,
- finition de la cour.
Nous allons mettre en place une aire de travail sur le terrain côté Barnum.
Nous avons eu le grand plaisir d'être choisi par la fondation Royal Canin qui nous soutient pour le 
financement de 12 chiens écouteurs sur 2 ans.
Les dossiers de demande sont de plus en plus nombreux, fin 2023, 8 dossiers étaient en attente de 
chiens (validés), 14 dossiers étaient en attente de passage en commission.
Le dossier d'utilité publique a été déposé en janvier 2024.

Les orientations pour 2024
Nous souhaitons pour 2024 :
- acquérir 6 chiots pour avoir du temps pour les chiens en formation,
- mise en place le 8 septembre de la première journée des chiens du silence,
- demander l’agrément ADI (Assistance Dogs International),
- création d’un poste de secrétaire,
- arrivé d'un éducateur de l'ACGAO.

Tous ces projets ne seront possibles que grâce à des financements extérieurs.

Nous souhaitons remercier tous nos bénévoles, nos partenaires, nos familles d'accueil et nos donateurs 
qui sont présents pour nous aider dans notre mission.


